

La tumeur du non pardon

Dans cette partie 4 du séminaire sur l'offense nous allons parler de la tumeur du non-pardon

La guérison des cœurs blessés est possible

Une tumeur est une grosseur qui se développe à l'intérieur de notre corps et met en péril notre santé. Quand une grosseur est repérée, il faut qu'un chirurgien l'enlève.

Pareillement sur le plan émotionnel, mental et spirituel, une tumeur de non-pardon peut s'installer dans notre cœur suite à une offense. Il nous faut alors trouver Jésus, le divin chirurgien, afin que cette tumeur soit retirée.

Il n'y a pas que le corps des êtres humains qui a besoin d'être guéri, leur cœur aussi ! La Bible déclare au Psaume 147 : 3 : "Dieu guérit ceux qui ont le cœur brisé, Et il panse leurs blessures." SG

Chacun a été un jour ou l'autre blessé, offensé par quelqu'un et plus la personne qui nous blesse est une personne proche de nous, plus ça fait mal ! As-tu eu le cœur blessé, brisé par quelqu'un de ta famille, par quelqu'un de ton église, par ton mari, par un leader ? Si oui alors j'ai une Bonne Nouvelle pour toi : un cœur blessé, ça se soigne et ça se guérit.

Mais si tu refuses de laisser le Seigneur soigner et panser tes blessures émotionnelles, ta plaie va s'infecter et des « microbes » vont y apparaître et s'y développer. Le nom de ces microbes c'est amertume, rancune, colère, haine, vengeance... tu vas devenir alors une personne triste, découragée, dépressive, frustrée, amère, violente, froide, distante, critique...

Veux-tu être guéri de tes blessures ? Si oui alors sache que pour être guéri, il faut d'abord que tu arrives à pardonner à ceux et à celles qui t'ont fait du mal !

Si tu as du mal à pardonner, écoute bien ce qui suit...

Témoignage : Un jour Dieu donna à un homme une vision de l'enfer. Là il y vit la mère de sa femme. Il était sidéré. Elle avait récité maintes fois des prières, confessé maintes fois qu'elle était chrétienne, elle fréquentait l'église.

- Seigneur pourquoi est-elle en enfer ?, cria cet homme.

- Parce qu'elle a refusé de pardonner à un membre de sa famille et que par conséquent, elle ne pouvait être pardonnée » lui répondit le Seigneur.

Aussi choquant que cette vision puisse vous paraître, elle est conforme à l'enseignement de Jésus qui déclare dans Matthieu 6 : 14-15 : "Si vous pardonnez aux hommes leurs offenses, votre Père céleste vous pardonnera aussi ; mais si vous ne pardonnez pas aux hommes, votre Père ne vous pardonnera pas non plus vos offenses." SG

Combien de fois devons-nous pardonner à ceux qui nous font du mal ?

Un jour Pierre s'approcha de Jésus et lui demanda :

- « Seigneur, combien de fois pardonnerai-je à mon frère s'il fait ce qui est mal envers moi ? Jusqu'à sept fois ? »

- « Non, dit Jésus, je ne te dis pas jusqu'à sept fois, mais jusqu'à soixante-dix fois sept fois. » Matthieu 18 : 21-22
FC

Pierre pensait qu'il était généreux en allant jusqu'à 7 fois ! Mais la réponse de Jésus va faire voler en éclat sa générosité : Pierre pas jusqu'à 7 fois mais 70 x 7 fois ! Jésus nous appelle donc à pardonner comme Dieu c'est-à-dire sans limite !

Leçons à tirer de la parabole du serviteur qui refuse de pardonner

C'est une parabole que Jésus a raconté et que nous trouvons dans l'évangile de Matthieu au chapitre 18.

"Un roi décida de régler ses comptes avec ses serviteurs. Il commençait à le faire, quand on lui en amena un qui lui devait une énorme somme d'argent." (v. 23-24)

Cet homme devait 10.000 talents soit des milliers de journées de travail !

"Cet homme n'avait pas de quoi rembourser ; aussi son maître donna-t-il l'ordre de le vendre comme esclave et de vendre également sa femme, ses enfants et tout ce qu'il possédait, afin d'être remboursé." (v.25)

Ça rembourserait au moins une partie de sa dette !

"Le serviteur se prosterna aux pieds du maître et lui dit : « Prends patience envers moi et je te rembourserai tout ! »" (v.26)

Je ne sais pas comment il pensait pouvoir faire pour tout rembourser un jour mais en attendant il fait appel à la pitié de son créancier !

Bouleversé, le maître de ce serviteur le laissa partir et annula sa dette. (v.27)

Dans cette parabole, le roi, c'est Dieu, le débiteur, c'est toi et moi et la remise de la dette, c'est le pardon

Ce pardon que Dieu accorde à ceux et celles qui se repentent de leurs péchés et implorent le pardon de Dieu.

Notre dette envers Dieu était énorme, on n'aurait jamais eu les moyens de la rembourser, mais comme ce serviteur, on a crié à Dieu pour implorer sa grâce et sa miséricorde et il a eu pitié de nous ! Il est écrit dans Colossiens 2 : 14 que Dieu à la croix a annulé pour les chrétiens l'acte notarial qui stipulait combien on lui devait. Toi et moi sommes des graciés. En as-tu conscience ?

Le serviteur sortit et rencontra un de ses compagnons de service qui lui devait une petite somme d'argent. Il le saisit à la gorge et le serrait à l'étouffer en disant : « Rembourse ce que tu me dois ! » (v.28)

Ce compagnon lui devait 100 deniers, soit 100 journées de travail, 3500€, 2 millions 285 mille francs CFA. Ce n'était pas négligeable mais rien en comparaison des milliers de journées de travail que lui devait !

Son compagnon de service se jeta à ses pieds et le supplia : « Prends patience envers moi et je te rembourserai ! » Mais l'autre refusa ; bien plus, il le fit jeter en prison jusqu'à ce qu'il rembourse ce qu'il devait. (v. 29-30)

Ce serviteur gracié exige paiement : « Tu vas me le payer ! » Ce serviteur c'est nous ! On exige des autres qu'ils paient pour le mal qu'ils nous ont fait alors que Dieu, lui, a renoncé à nous faire payer pour le mal que nous, nous lui a fait !

Quel mal les êtres humains ont-ils fait à Dieu ?

Le prophète Esaïe 53 : 4-5 en parlant de Jésus écrit : "Nous pensions que c'était Dieu qui le punissait ainsi, qui le frappait et l'humiliait. Pourtant c'est à cause de nos crimes qu'il était blessé, c'est à cause de nos fautes qu'il était accablé. Il a subi notre punition, et nous sommes acquittés." La crucifixion de Jésus correspond aux prix que nous devons payer pour nos péchés ; c'est à cause de nous, dit le prophète, que Jésus a été blessé, accablé, à cause du mal que nous nous avons fait !

Qu'est-ce que le mal que les autres nous ont fait en comparaison du mal que nous, nous avons fait subir à Jésus ? Quand on réalise que par les meurtrissures et souffrances de Jésus, nous avons été délivrés de notre dette d'une éternité dans les tourments éternels, on devrait être prêts à libérer les autres de la dette qu'ils nous doivent ! Un chrétien qui refuse de pardonner est un chrétien qui a oublié l'énorme cadeau qui lui a été fait quand il a supplié Dieu de lui faire grâce !

Que se passe t'il quand on refuse de pardonner ?

"Quand les autres serviteurs virent ce qui était arrivé, ils furent profondément attristés et racontèrent tout à leur maître. À ce moment le maître fit venir ce serviteur et lui dit : « Mauvais serviteur ! j'ai annulé toute ta dette parce que tu m'as supplié. Ne devais-tu pas toi aussi avoir pitié de ton compagnon de service, comme j'ai eu pitié de toi ? »" (v. 31-33)

Cette parole du roi est adressée à nous chrétiens, à toi et moi qui avons hérité du salut par grâce. « Tu devais » ! Pardonner pour un chrétien est un devoir.

1ère conséquence du refus de pardonner : tu vas souffrir !

" Le maître était en colère et il envoya le serviteur aux travaux forcés jusqu'à ce qu'il ait remboursé tout ce qu'il devait. " (v. 34)

Le serviteur gracié mais impitoyable envers son prochain va être

- condamné aux travaux forcés (Version Français Courant)
- livré aux bourreaux (Versions Segond, Semeur)

Si tu regardes la définition de bourreau dans le dictionnaire, tu découvriras que ce mot désigne la personne qui est chargée de martyriser quelqu'un physiquement ou moralement. As-tu envie d'être livré aux bourreaux ? Pourtant c'est ce qui t'arrivera si tu refuses de pardonner !

Ton non-pardon donne droit à l'adversaire, satan, de t'infliger de la douleur physique ou morale. Il y a des gens qui sont malades dans l'église à cause d'un non pardon ! Des médecins et chercheurs ont montré que certaines maladies comme l'arthrite, le cancer ou certaines maladies mentales sont liés à un refus acharné de pardonner. Il y a des chrétiens pour qui on prie mais rien ne se passe : ils ne peuvent recevoir ni guérison, ni réconfort, ni soulagement, ni délivrance parce qu'ils ne veulent pas libérer d'autres personnes et leur pardonner du fond de leur cœur. Alors si tu ne veux pas souffrir, pardonne !

Le pasteur John Bevere raconte dans son livre l'exemple d'une femme riche en Indonésie qui était venue le trouver à la fin de sa semaine de mission pour lui dire : « Pasteur, j'ai assisté à toutes vos réunions, j'ai écouté attentivement tout ce que vous avez dit, j'ai répondu à tous vos appels et pourtant à aucun moment je n'ai senti la présence de Dieu alors qu'elle était si tangible pour les autres, pourquoi ? ». Le pasteur lui proposa alors de prier pour elle en lui imposant les mains. Alors qu'il faisait cela, le Saint-Esprit lui dit : « Retire ta main, le problème de cette dame, son point de blocage c'est un non-pardon, elle refuse de pardonner à son mari ». Cette dame avoua alors que c'était vrai, qu'elle en voulait terriblement à son mari, qu'elle avait essayé de lui pardonner mais qu'avec les choses horribles qu'il lui avait faites, elle n'y était jamais arrivée. Le pasteur lui dit alors : « Sœur, il faut que vous pardonniez ! » et après lui avoir expliqué ce qu'est le pardon qui consiste non à justifier l'injustifiable mais à renoncer à faire payer aux autres le mal qu'ils nous ont fait, elle décida ce soir-là de libérer son mari de sa dette et fit cette prière du fond de son cœur : « Seigneur, je libère mon mari de ce qu'il me doit, je lui pardonne ». A peine avait-elle prononcé cette prière que des larmes se mirent à couler le long de ses joues et elle fut remplie de la présence de Dieu ! Frère, sœur, ne laisse pas le voleur, le bourreau te voler sa présence !

2ème conséquence du refus de pardonner : tu vas payer !

Le serviteur impitoyable qui refuse de pardonner à son prochain qui l'a offensé va devoir payer sa dette, sa remise de dette est annulée. Et pour payer une telle dette, il en aura pour l'éternité ! Un chrétien qui refuse délibérément de pardonner va perdre le bénéfice de son salut

Jésus ajouta : « C'est ainsi que mon Père qui est au ciel vous traitera si chacun de vous ne pardonne pas à son frère ou à sa sœur de tout son cœur. » (v.35)

Jésus n'est pas comme nous, quand il dit quelque chose, il le pense vraiment !

Le refus de pardonner nous prive de la grâce de Dieu. Et pour qu'on prenne cet avertissement très au sérieux, il nous l'a redit plusieurs fois et sous différentes formes :

" Pardonne-nous nos offenses, comme nous aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés." Matthieu 6 : 12 SG

"Lorsque vous êtes debout faisant votre prière, si vous avez quelque chose contre quelqu'un, pardonnez, afin que votre Père qui est dans les cieux vous pardonne aussi vos offenses. Mais si vous ne pardonnez pas, votre Père qui est dans les cieux ne vous pardonnera pas non plus vos offenses." Marc 11 : 25-26 SG

" Ne jugez point, et vous ne serez point jugés ; ne condamnez point, et vous ne serez point condamnés ; absolvez, et vous serez absous." Luc 6 :37

Apprendre aussi à se pardonner à soi-même !

Si le sang de Jésus suffit pour Dieu, il suffit aussi pour toi et pour moi. Renonce donc à te punir pour les péchés que tu as confessés et que Dieu a pardonnés. Jésus en mourant sur la croix s'est écrié : "Tout est accompli." Tout ce qui était nécessaire pour que tu puisses être pardonné, purifié et restauré dans ta communion avec Dieu, Jésus l'a accompli pour toi. Tu n'as donc rien à y rajouter mais juste à recevoir sa grâce comme un cadeau et à en profiter ! S'auto-punir ne glorifie pas Dieu car cela équivaut à dire que le prix payé par Jésus à la croix n'est pas suffisant !